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COMITE DE DIRECTION 
 PROCES VERBAL 

MERCREDI 06 NOVEMBRE 2024 
 

 
Présidence : M. Denis TURCK 

 
Membres présents : Mmes Estelle BATHENAY,  Patricia GUILIANI,  Sandrine IACOVELLA,  Pascale 
CHOQUET, MM. Henri BAQUE, Stéphane CALEGARI, Patrick DARDENNES, Régis ETIENNE Bruno FOLTIER, 
Jean-Jacques FOPPIANI, Egard KOUNDE, Jean-Pierre LACHASSAGNE,  
Assistent : Mmes Lili FERREIRA (Directrice Administrative), MM. Fred GALLONDE (CDA), Drisse TAFININE 
(CTD-DAP), Hervé HAPPY (CTD) 
Absent(s )Excusé(s) :  Dr Mani BOLOURIAN, M. Jean-Pierre MAGGI,    
 

PROCES-VERBAL 
 
Le Procès-verbal du Comité de Direction du 18 septembre 2024 a été approuvé à l’unanimité par retour 
de Mail et diffusé sur le site et le journal Numérique.  
 

RUBRIQUE : Nécrologie 
 
-Thierry DEFAIT, à l’âge de 60 ans,  ayant occupé de multiples postes au District du 92 et dans diverses Commissions 
de la LPIFF 
 
A ses proches, le District du Val de Marne de Football adresse ses très sincères condoléances 
 
 

COMMISSIONS 
 
Courrier de M. Bernard ROCHETTE : Demande d’intégration en Commission de Discipline. 
Le Comité valide cette candidature. Cette Commission a été validée pour 4 ans, il est nommé pour le reste du 
mandat en cours. 
 
Demande de M. Maurice SAINT ALBIN : S’investir en tant qu’Observateur (Arbitrage) 
Le Comité ne donne pas suite à cette demande. 
 
Propositions soumises par Fred GALLONDE, Président de la CDA : 
 Commission CDA : M. Luca PISANU (arbitre de Ligue) 
 Nouvel observateur : M. Jérémy GUERET (ancien D1) 

Le Comité valide ces intégrations. 
 
 Arrêt de M. Jean-Marc DIOT 

Le Comité le remercie pour les services rendus au District. 
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M. Bruno FOLTIER informe que : 
LEFEBVRE Jérome (B2M) est validé en Commission Statuts et Règlements 
 
Il précise qu’il va prendre contact rapidement avec : 
HIMIDI El Hadad qui souhaiterait intégrer la Commission des Statuts et Règlements et M. SCHNEIDER 
Cédric et qu’il fera un retour au prochain Comité de Direction. 
A noter, le Comité lui a donné quitus, pour validation de ces candidatures dans les Commissions qui lui 
sembleront le mieux adaptées après leur réception. 
 
Le Comité nomme la Commission « PREVENTION & MEDIATION & EDUCATION » : 
Président : Antonio CARRETO 
Membres :  Henri BAQUE (CD) & Edgard KOUNDE (CD) & Robert CHONCHON & Michel COUFFIN & Patrick SOREL & 
Jacques LEGUYADER & Jean-Pierre MAGGI (CD) & Rodolphe MILLET & Martine PASDELOUP & Marie-Thérèse 
POLICON & Bernard ROCHETTE & Maurice SAINT ALBIN 
 
 

RETOUR SUR L’ASSEMBLEE GENERALE DU 12 OCTOBRE 2024 
A Boissy St Léger 

 
Accueil des Clubs par le Président, Denis TURCK  

Et les Membres du Comité de Direction 
 

Nombre de voix de l’Assemblée Générale : 1822 / 119 Clubs (30.06. 24) 
Ouverture de l’Assemblée Ordinaire à 9h50 

 
Nombre de clubs présents ou représentés : 
* 58 Clubs représentant : 1341 Voix : Quorum largement atteint à l’ouverture de l’AG. 
Ce quorum a évolué est passé à :  63 Clubs / 1411 Voix 

Le Président, Denis TURCK, excuse les absences de : 
Pour la FFF : 
– M. Philippe DIALLO, Président de la FFF, 
Pour le Département : 

– M. CAPITANIO Olivier, Président , mais représenté par Mme Patricia KORCHEF-LAMBERT, Vice-Présidente – Service des 
Sports 
Pour le CDOS : 
– M. Pascal PONSON-SAQUARD, Président 

Il a remercié pour leur Présence : 
– Mme Patricia KORCHEF-LAMBERT, Vice-Présidente – Service des Sports du Conseil Départemental 
–M. Vincent NOLORGUES, Président de la LFA (Ligue du Football Amateur) 
-M. Jamel SANDJAK, Président de la LPIFF (Ligue de Paris Ile de France de Football), récemment réélu 

-M. Régis CHARBONNIER, Maire de Boissy St Léger 
-M. Maged GERGIS,  Président du Club de BOISSY FC 
 
En préambule, le Président a remercié très chaleureusement la ville de Boissy St Léger pour la mise à disposition de la superbe 

salle des fêtes « LA FERME », ce qui a permis que l’Assemblée Générale se déroule dans les meilleures conditions possibles.  Il 
a ensuite donné la parole : 
-Au Marie de la Ville de Boissy St léger, Régis CHARBONNIER, 
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-Au Président du Club de Boissy FC, Maged GERGIS, 

-A la Vice-Présidente – Service des Sports du Conseil Départemental, Mme Patricia KORCHEF LAMBERT, 
Il a adressé un grand remerciement au club de BOISSY FC ainsi que tous leurs bénévoles pour la gestion et l’aide apportée 
dans le cadre de l’organisation de notre Assemblée Générale. 
A leur demande, le Président de la LFA, M. Vincent NOLORGUES et le Président de la LPIFF, M. Jamel SANDJAK ont pris la 

parole à la fin de l’Assemblée Générale. 
Les divers votes au cours de l’Assemblée Générale Ordinaire : 
 
1- Approbation du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire « Elective du 14 Juin 2024 :  

La proposition est adoptée à la majorité des voix exprimées, 
  Pour : 93,69 % & Contre : 6,31 % 
2-Approbation du Rapport Moral, rédigé par Lili FERREIRA 
Le rapport moral est adopté à la majorité des voix exprimées, 

  Pour : 94,07 % & Contre : 5,93 % 
3- Approbation du Rapport Financier au 30 Juin 2024 
Après intervention du Secrétaire Général, Bruno FOLTIER et du Commissaire aux Comptes, Angel PINAR 
Le Bilan au 30 Juin 2024 est adopté à la majorité des voix exprimées, 

  Pour : 80,66 % & Contre : 19,34 % 
4-Budget prévisionnel 2024 & 2025 
Après intervention du Trésorier Général, Jean-Pierre LACHASSAGNE et du Commissaire aux Comptes, Angel PINAR 
Le budget prévisionnel est adopté à la majorité des voix exprimées, 

  Pour 75,46 % & Contre : 24,54 % 
 
Les diverses interventions lors de l’AG : 
-Régis ETIENNE, Vice-Président Délégué : Explication du nouveau Règlement du Challenge du Fair-Play 
-Bruno FOLTIER, Trésorier Général : Bilan au 30 Juin 2024 
-Jean- Pierre LACHASSAGNE : Budget Prévisionnel 2024 – 2025 
-Angel PINAR, Commissaire aux Comptes : Bilan au 30 Juin 2024 et Prévisionnel 2024-2025 
-Patrick DARDENNES, Secrétaire Général : Réponse aux questions relatives aux Services Civiques 
-Gaëtan DELPIERRE, Technicien : Réponse à la question sur les formations pendant les vacances 
scolaires 
En ce qui concerne les remises des récompenses : 
* Remerciements à la Ville de Boissy St Léger et au Club de Boissy FC : M. Denis TURCK, Président 
* Médailles « Dirigeants-es » : MM. Bruno FOLTIER et Jean-Pierre LACHASSAGNE 
* Trophées CHAMPIONS D1 : MM. Henri BAQUE et Jean-Jacques FOPPIANI 
Challenge du Fair-Play : Mme Sandrine IACOVELLA et Régis ETIENNE 
*Challenge du Club Dynamique : MM. Patrick DARDENNES et Stéphane CALEGARI 
*Accueil des formations dans les clubs « Futsal » : M. Edgard KOUNDE 
 
Les principaux points abordés dans l’allocution du Président du District, Denis TURCK, en complément 
du rapport moral adressé à tous les Clubs : 
Brève synthèse sur la  saison écoulée ses montées et ses descentes, ses finales de Coupes, ses matchs 
« sensibles »… et bien sur des sanctions lourdes pour des situations que nous ne pouvons ni tolérer ni 
accepter *La perspective de sécurisation et d’anticipation par le Comité de Direction avec des réunions 
proposées pour évoquer le rôle de chacun avant pendant et après le match. Une première réunion avec 
les Séniors D1et U18 D1 a eu lieu début septembre avant le début du Championnat ; réunion appréciée 
que le district va renouveler sur d’autres catégories * Deuxième Assemblée Générale pour la saison 
2023/2024, la 1ère en juin Elective à laquelle vous nous avez renouvelé votre confiance *L’évolution de 
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nos licenciés, soit 3 181 en plus on passe de 33 435 la saison dernière à 36 616, une augmentation de 
9,5%, nouveau record depuis la création du District de Paris   
Formations  &  Le Football au Féminin  &  Girly Cup & Girly Tour & Le Futsal  & Arbitrage & Le Football 
animation  & La Communication & Services civiques & Formations  «Dirigeants-es » & Foot Loisirs 
& 25ème Tournoi International U16  
 
REMERCIEMENTS 
Aux 132 bénévoles du District & au personnel administratif et technique & aux Commissaires du District & au 
Conseil Départemental du Val de Marne & Au Service Départemental de la Jeunesse Engagement et Sports 
(SDJES) & A la Fédération Française de Football & A la Ligue du Football Amateur & A la Ligue de Paris Ile de 
France de Football 
 

RETOUR SUR LE 25ème TOURNOI INTERNATIONAL U16 
 

 
 Classement Final  : 

1ER  France 
2ème  Italie 
3ème  Japon 
4ème  Suisse 

 
 

Meilleur Gardien de But : M. JAYDEM STUCKI, N° 12 = SUISSE 
Meilleure Attaque : France  
Meilleur Joueur : M. TAKAKI EITO, N° 9 = JAPON 
Challenge du Fair-Play : JAPON 
 

RESULTATS DES MATCHS  : 
MARDI 29 OCTOBRE 2024  
Stade Didier Pironi à LIMEIL BREVANNES :  
14h00   = JAPON / ITALIE  (0 – 1) 
But =  FUGAZZOLA Marcello, joueur n°9 -ITALIE 
Complexe Sportif Philippe Dieuleveult à LE PLESSIS TRÉVISE 
16h00   = FRANCE / SUISSE  (5 – 1)  
Buts =  DOGANAY Kénan, joueur n°6 – France -2 buts & MUNONGO Believe, joueur n°8 – France 
 SOULET Maxence, joueur n°11 – France & DAGO Joshua, joueur n°20 - France 

JEUDI 31 OCTOBRE 2024 
Complexe Sportif des Maisons Rouges à BRY SUR MARNE 
14h00   = SUISSE / ITALIE (2/2 tab 4/5)  
Buts = BRIGHT Ocran, joueur n°20 – Suisse & CAVKA Nico, joueur n°15 – Suisse 
  GJECI Délis, joueur n°21 – Italie & LANDI Jacopo, joueur n°23 - Italie   
Complexe Sportif Philippe Dieuleveult à LE PLESSIS TRÉVISE 
16h00   = FRANCE / JAPON (3 – 2)  
Buts =  BATOLA Chrit, joueur n°9 – France- 2buts & AKPAKOUN Noé, joueur n°15-France  
 WADA Takeshi, joueur n°7 – Japon & TAKAKI Eito, joueur n°9 - Japon 
SAMEDI 2 NOVEMBRE 2024 
Complexe Sportif « Léo Lagrange » à BONNEUIL SUR MARNE 
14h00   = JAPON / SUISSE (2 – 1) 
Buts =  TAKAKI Eito, joueur n°9 – Japon - 2buts & EZEMUOKUWE Chimeziekai, joueur n°2 – Japon 
 OGBODU Shedrach, joueur n°9 – Suisse 
16h00   = FRANCE / ITALIE (1 – 1) 
Buts =  BATOLA Chrit, joueur n°9 – France & DIALLO Djibril, joueur n°6 -Italie 
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Pour cette 25ème Edition du Tournoi International des U16, une nouvelle fois tous les amoureux du football 
se sont donnés rendez-vous sur les stades du Val De Marne, dont l'organisation nous a été confiée par la 
Fédération Française de Football. 

La météo a été clémente et le public a ainsi pu répondre présent pour apprécier le spectacle offert par les 
4 Nations tout au long de la semaine sur les terrains du Val de Marne. 

Nous avons d’ailleurs, pour ce 25ème Anniversaire fait un bilan sur le Tournoi : 

 

Cette saison a été reconduite , une séance de tirs au but, en cas d’égalité, hormis sur la journée finale, en 
accord avec les deux sélectionneurs, le score en cas de match nul déterminant le vainqueur : France. 

Le District du Val de Marne, et son Président Denis TURCK, remercient tout particulièrement les 4 
délégations pour l'état d'esprit qui a régné tout au long de la semaine dans ce tournoi, les arbitres qui ont 
officiés, les villes qui ont accepté d'accueillir les matches : Bry, Bonneuil, Plessis Trévise, Limeil-Brévannes 
et les villes de Maisons Alfort et Joinville le Pont (Prêt des installations pour les entraînements d’une 
délégation),  
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Les partenaires qui ont contribué à la réussite de ces 
journées, sans oublier la Boulangerie « Au pain Paysan » 
à Joinville le Pont. 

Remerciements à tous les bénévoles des clubs et du District, qui comme chaque saison répondent 
présents, leur passion reste intacte saison après saison et cela s’en ressent dans l’implication sans compter 
dans les diverses missions confiées tout au long de la semaine. 

A souligner, sur l’ensemble de la semaine plus de 5 000 spectateurs…tous sites confondus. 
 
Pour action : 
*Fixer une date pour le debriefing avec les divers intervenants de la Manifestation 
 

RETOUR SUR L’ACTION « OCTOBRE ROSE » 
 
Le District du Val de Marne a souhaité soutenir l’action pour la lutte contre le cancer 
du sein. 
 
A cet effet, le District avait invité tous les acteurs du Football des catégories Féminines SENIORS D1 & 
Masculins : SENIORS D1 et D2 à se mobiliser le week-end des 12 et 13 octobre 2024 pour être les 
principaux acteurs des buts marqués. 
Il avait également été demandé qu’au cours de ce week-end, toutes les personnes présentes sur ou en 
dehors des terrains portent un vêtement ou un objet de couleur « ROSE » 
Le Défi a été relevé pour les clubs : 61 buts marqués  
Soit un don total 1220 € reversé à la Ligue contre le cancer du Val de Marne par le District. 
 
Un grand remerciement à toutes et tous. 
 

FINANCES & TRAVAUX 
 

Finances 
 
Intervention de Jean-Pierre LACHASSAGNE, Trésorier Général du District  
Rappel : Pour la situation financière, nous partons du prévisionnel réalisé en juillet avec tous les éléments à notre 
connaissance en s’appuyant sur le réalisé au 30 juin.  

 Des réajustements peuvent être faits tout au long de la saison si des sommes sont portées à notre 
connaissance et n’avaient pas été prises en compte dans le Budget Prévisionnel. 

La situation de suivi du budget prévisionnel (remise à tous les membres) permet de maitriser au mieux et 
d’alerter si dépassement dans certains postes. 
 
A ce jour, la seule modification prévisionnelle est la location de la salle (Environ 15 000 € prévus sur la saison) 
 
Quelques informations :  le Trésorier donne le budget du Tournoi International U16. Il précise que ce Tournoi est 
subventionné par les Territoires T11 et T10 et la FFF et qu’ il n’impacte pas les finances du District.  
 
Un large débat s’est engagé afin de rechercher des partenariats pour le District. 
 
Pour action : 
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 Etablir une liste précise des actions qui pourraient faire l’objet d’éventuels partenariats 
 

Travaux 
 
Le Président fait un point sur les travaux de menuiseries qui avaient été validés lors d’un Comité de Direction, les 
3 situations représentent le montant total prévu. 
 
Situation N° 1 : Travaux réalisés (Changement des menuiseries : fenêtres) 
Le règlement a été effectué. 
 
Situation N° 2 : Travaux réalisés (Changement des menuiseries : portes vitrées) 
Le règlement de cette somme se fera fin novembre 2024 
 
Pour la situation N° 3 : Les travaux de remplacement de la verrière sont en cours. 
 
Il précise que des devis complémentaires ont été demandés pour : 

 Porte coupe-feu  (obligation par rapport au dossier Sécurité) 
 Sanitaire Extérieur : Demander un devis pour remplacer l’abri en bois qui se détériore 
 Affaissement du terrain : Demander un devis  
 Arbres trop imposants sur le terrain : le jardinier va faire le nécessaire 

 

ARBITRAGE 
 
Intervention de Fred GALLONDE, Président de la CDA qui fait un point :  
Effectifs 

 175 arbitres dont 27 arbitres non désignables (Pas à jour de DMA et/ou du Test physique) 
 148 arbitres Désignables au 06/11/2024 

 
15 stagiaires formés en octobre 2024 à valider sur le terrain. 
2 sessions doivent se dérouler en décembre 2024 et février 2025. 
 
Calendrier 
07/09/2024 : Stage de début de saison – 110 arbitres présents 
12/09/2024 : Réunion de début de saison – 66 arbitres présents 
24/09/2024 : Réunion de début de saison Futsal – 16 arbitres présents 
21, 22, 28 et 29 septembre 2024 – 1ère session de FIA – 13 nouveaux arbitres 
19, 20, 26 et 27 octobre 2024 – 2ème session de FIA – 15 arbitres à observer 
 
Rattrapage du test physique : 

- 03/10/2024 
- 14/11/2024 

Rattrapage du test théorique : 12/11/2024 
 
Points 
 FIA avec la PJJ (Protection judiciaire de la jeunesse) – 13, 20, 27/11 et 04/12/2024 
 FIA session n°3 30/11, 01, 07 et 08 décembre 2024. 
 Projet « EvalBox » en collaboration avec l’ensemble des Districts franciliens : une explication commune 

sur cette application avait été assurée par le District du 95 qui doit faire une demande de devis groupé 
pour l’ensemble des Districts. Un retour sera fait au prochain Comité 
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Pour action : 
 Diffuser sur le site la session N° 3 de la FIA organisée par le District 

 

TECHNIQUE 
Intervention de Hervé HAPPY et de Drisse TAFININE sur les diverses actions du District : 

DETECTIONS & SELECTIONS 

 U15F  
57 Joueuses observées - 2 tours détections 25/09 02/10 - un match amical contre U14G ASF Le Perreux 09/10 
- un entrainement 16/10. 
4 joueuses retenues pour le 1er tour régional et une autre blessée qui sera peut-être revue. 
TANOH Maissa (Ailière droite ou gauche, US Fontenay) 

Un meilleur niveau global sur l’ensemble du processus, même problématique que la saison dernière pour nos 
meilleures joueuses, les fondamentaux techniques et l’intensité font défaut au niveau régional. 

 Section sportive (Lycée Edouard Branly) 
Constat a 1/3 de la saison, les conditions ne sont appropriées pour permettre aux joueuses de se développer 
footballistiquement. 

1) Une moyenne de 11 joueuses environ à l’entrainement, pour du foot à 11 pas adapté 
2) 2 séances d’entrainement dans la semaine dont un futsal, le seul entrainement sur le terrain est un créneau 

de 1h (16h30-17h30). Parfois possibilité de commencer plus tôt. 
3) Compétition foot à 11 et futsal a 4 équipes. Pas de véhicule pour se déplacer. 

 
 U13 F 

Elle a démarré le 6 novembre : 38 joueuses inscrites 

 U13 G 
o 277 joueurs observés 
o 36 joueurs retenus 
o Un dernier sera mis en place pour arriver au 40 demandés par l’INF. 

 U15 et U17 Futsal 
o Communication compliquée avec les clubs 
o Nous allons mettre en place des observations de match U18 et U16 

 
Pour action : 

 Prévoir une réunion au District pour tous les membres qui encadrent les détections « U13 et U15 ». 
 

FORMATION DE CADRES 
 

 31 formations programmées pour la saison 2024/2025. 
o 19 CFI – 6 journées complémentaires – 3 certifications CFF (présentiel) – 3 certifications CFI 

(distanciel). 
 

 Un salarié avec un membre de commission technique pour chaque CFI et journée complémentaire. Un 
second salarié sera présent sur les parties pratiques. Roulement pour faire participer un maximum de 
membre. 

FOOT LOISIRS 

 Nouveaux Critériums U14-U16 Loisirs : aucun club ne s’est inscrit. Il serait bon de les relancer pour une 
mise en place en seconde partie de saison. 

 
Pour action : 

 Relancer les clubs et prévoir un avant la fin de saison  
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 Foot en Marchant = foot santé   
o Des dates seront proposées cette semaine.  
o Rassemblements prévus au District et en clubs. 

 
FUTSAL 

 
 Nouveau :  

o Critériums futsal U10-U12-U14 uniquement avec les clubs du Val de Marne.  
o U10 – une poule avec 11 équipes 
o U12 – une poule avec 12 équipes 
o U14 – Une poule avec 12 équipes 
o U7-U6 – Huit clubs inscrits 
o U7-U8 – Dix clubs inscrits 

 Trois Noël Futsal sont prévus pour les catégories U6-U7 / U7-U8 / U9-U10 
 Augmentation du nombre de licences 

 
FOOTBALL D’ANIMATION 

 
 Utilisation de l’application GFER94 pour les rencontres U10-U11. Maintien de la FMI pour les U12 U13. 

o Critériums Elites : 
 Claude Lachiche U13 à 11 : 2 poules de 8 
 Louis Lefeuvre U12 à 8 : 1 poule de 8 et 1 poule de 10 
 Avenir U11 à 8 : 2 poules de 8 

 Nouveau : les 3 réunions du FA ont été organisées au District par pôle (U12/U13 – U10/U11- U6/U7/U8/U9). 
Environs 80% de présence des clubs   

 Début des critériums et plateaux : 9 novembre 2024 
 Les membres ont eu un large débat la FMI et l’utilisation de GFER94. 

 
 Labels : 

o Nouvelle campagne : inscription avant le 15 décembre 2024. 
o Un accompagnement a été proposé à tous les clubs. 
o Remises proposées : 

 Session 2022-2025 : Remise au District(*) les 12 et 13 décembre. 
 Session 2023-2026 : Remise au District (*) les 12 et 13 décembre. 
 Session 2024-2027 : Remise en club durant la saison. 

Date de remise LABEL FEMININ THIAIS : le 06 décembre 2024, le Président sera présent 
 

  (*) Les remises au District se feront sous forme de « Porte-ouverte » sur les dates proposées. 
 
Pour action : 

 Réflexions sur la mise en place d’une opération « coup de poing » sur divers site, qui serait dans un but 
préventif 
 

FOOT à L’ECOLE 

Nouvelle campagne mise en place pour cette saison :  

 Nous ne mettrons plus d’éducateurs à disposition des écoles (économie d’environ 3000 euros sur la 
saison). 

 Nous mettrons à disposition des malles pédagogiques. 
 Nous participerons à la mise en place des journées finales. 

Intervention de Estelle  BATHENAY qui souhaite être associée à toutes réunions et manifestations relatives au 
Football à l’Ecole. 

POINT SUR LES LICENCIES 
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POINT SUR LES SERVICES CIVIQUES 

 
69 contrats signés sur 72 : 

- 3 contrats sont à créer : dans l’attente de la possibilité d’ajouter les services civiques sur ELISA. 
Une demande d’agrément pour deux volontaires supplémentaires est en cours à la préfecture.  
Pour le 3ème, la demande précédente doit d’abord être signée par la préfecture. 

Formations « civique » et « citoyenne » planifiées : 
- Convocation envoyée à tous sauf aux 4 services civiques restants. 
- 14 personnes par formation mais deux formations avec 15 personnes. 
- Dates : 

o 8 novembre & 15 novembre & 22 novembre & 29 novembre & 2 décembre. 
Pour action : 

 Préparer pour chaque date la liste d’émargement et le livret « Formation » 
 
Formations PSC1 planifiées : 

- 10 personnes par formation, 
o Dates : 25 novembre & 27 novembre & 3 décembre & 4 décembre. 

- Les convocations envoyées à partir du lundi 4 novembre dans l’attente des retours des clubs concernant 
leurs volontaires qui ont déjà le PSC1. 

- Des dates vont être rajoutées, selon les besoins. 
 

Intervention de Edgard KOUNDE, qui donne sont avis sur les dates retenues, il pense qu’il serait plus judicieux de 
les positionner pendant les vacances scolaires aussi bien pour les journées civiques et citoyennes que pour le PSC1 
 

REUNIONS SECTEURS 
 

Le Président demande que le Groupe de Travail  « SECTEURS » : 

Composition : Estelle BATHENAY, Patrick DARDENNES, Henri BAQUE, Régis ETIENNE, Jean-Pierre LACHASSAGNE, 
Jean-Pierre MAGGI, Jean-Jacques FOPPIANI, Bruno FOLTIER  

Se réunissent afin de mener les réflexions sur les modalités : 

• Lieux 
• Période 
• Thème(s) 
• Secteurs à redéfinir 
• Etc… 
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A titre indicatif,  l’année dernière 5 secteurs avaient été définis. 

Ce groupe de travail pourra également voir s’il faut ou pas continuer les réunions des Clubs D1 « U16 » et « U14 » 
avec les intervenants comme la dernière fois en accentuant l’intervention du TECHNICIEN du District et des Arbitres. 

Pour action : 
 Faire des propositions lors d’un prochain Comité de Direction 

 

Collège des Présidents-es 
 

Le Groupe de Travail : Estelle BATHENAY, Bruno FOLTIER, Patrick DARDENNE et Régis ETIENNE 

L’objectif étant de  : 

1- De rassembler des idées sur la mise en place d’un « Séminaire Présidents-es » de Clubs : 
• Lieu 
• Période : Avril ou mai 
• Thème(s) sou forme de groupes de travail ? 
• 1/2 Journée 
• Etc… 

2- De proposer pour le Collège des Présidents-es » : 
• Des sujets à discuter,  sur des thèmes qui les concernent TOUS : 

(Exemples : Montées & Descentes, Délégués sur les rencontres où il n’y a pas d’officiel, Carton blanc 
chez les Seniors ? etc…) 

• Date de réunion ? 
• De voir quels clubs pour ce collège… 

Les Modalités de fonctionnement du pôle « Prévention & Sécurisation » 
 
Intervention Henri BAQUE qui fait un retour sur le travail du groupe de travail réuni en date du 30 
septembre 2024 auquel ont participé : Denis TURCK, Marie-Thérèse POLICON, Jean-Pierre MAGGI, Fred GALLONDE, 
Antonio CARRETO, Louis VINCENTI, Stéphane CALEGARI, Edgard KOUNDE 
Dans un premier temps ont été présenté la finalité et les objectifs assignés à cette nouvelle structure 
« Pôle prévention et sécurisation des matchs ». 
L’ambition du Comité Directeur du District, lorsqu’il a validé la mise en place d’un pôle de Prévention et Sécurisation des 
matchs a été de renforcer l’action du district face aux actes d’incivilités et aux incidents qui se produisent dans les stades.  Il 
s’agit notamment de passer d’une logique de gestion des risques à une démarche globale d’anticipation et de prévention des 
incivilités et risques d’incidents. Cette nouvelle structure a vocation à mettre en place de nouvelles actions à destination des 
principaux acteurs d’un match, et à renforcer la complémentarité entre la CDPME et la Commissions des Délégués, dont les 
missions sont maintenues.  

Les échanges de vue ont permis de partager plusieurs constats:  
- L’acuité croissante des problèmes posés par les incivilités ; des évènements de ces deux dernières saisons en 

témoignent, 
- Les difficultés rencontrées par les clubs en raison du nombre de plus en plus restreint de bénévoles, 
- La nécessité de permettre le déroulement des compétitions en dépit d’un encadrement trop limité,  
- Le rôle majeur des arbitres et des éducateurs dans le bon déroulement d’un match, 
- La nécessité de sensibiliser les présidents de tous les clubs à l’importance de ce sujet et de leurs responsabilités en 

la matière, 
- L’établissement du calendrier de la saison est déjà l’occasion, quand c’est possible, d’éviter que se rencontrent deux 

clubs marqués par des incidents lors de leur dernière confrontation,  
Les participants ont ensuite convenu que même si les solutions envisagées sont théoriques, voire idéales, elles seront 
difficiles à mettre en place compte tenu notamment du nombre réduit de bénévoles. Nécessité d’agir faisant loi, une 
approche pragmatique, étape par étape, est indispensable pour lutter contre les incivilités et limiter ainsi les incidents 
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pendant et autour d’un match. 
Les premières étapes envisagées sont :  

- L’établissement de fiches de postes pour clarifier et homogénéiser les missions des principaux acteurs d’un match. 
Quatre fiches de postes déjà formalisées sont soumises à la validation des membres de ce pôle afin d’être ensuite 
publiées et pourront servir à des formations éventuelles : arbitre central et arbitre assistant bénévoles, délégué 
officiel, responsable prévention et sécurité en club, délégué sécurité en club.  

- La clarification des rôles respectifs de la CDPME et de la Commission des Délégués : 
o La CDPME conserve ses missions et délègue des observateurs sur les matchs identifiés très sensibles. Une 

fiche sera rédigée concernant la mission des observateurs qui concentrent leur action en dehors des terrains. 
o La Commission des Délégués envoie des délégués pour les matchs très sensibles, sensibles ou bien les autres 

matchs identifiés à risque à la demande du district, d’un club ou de la Commission de Discipline. Leur action 
est centrée sur le terrain.  

o La rémunération des observateurs et délégués est fixée à 50 € quelle que soit la nature du match,  
- Une analyse détaillée des dossiers soumis à la Commission de discipline ces deux dernières années pour 

établissement d’une première liste de matchs à risques nécessitant une vigilance particulière.  
 

Hors réunion une première liste de 10 matchs programmés dans les prochaines semaines a été établie et est à l’étude 
en vue de mesures spécifiques par la CDA et la Commission des Délégués.  
 
La nécessité de sensibiliser les éducateurs, sous une forme à étudier, à l’impact de leur comportement sur 
l’environnement d’un match.  
- La récente réunion organisée avec les clubs de D1 Séniors et U18 a montré l’importance de faire se rencontrer en 

dehors des terrains, les Présidents et les éducateurs. De telles rencontres pourront être à nouveau organisées pour 
favoriser les échanges et apaiser le climat autour des matchs. 

A plus longue échéance sont envisagés :  
- La rédaction d’un protocole de match, 
- L’établissement de fiches de postes pour les autres acteurs d’un match, 
- L’identification des responsables Prévention et Sécurité pour chacun des clubs, avec l’ambition de les mettre en 

réseau et d’initier des échanges réguliers.  
 

Pour action : 
 Toutes les fiches seront finalisées lors de la prochaine réunion du groupe de travail et seront 

proposées pour validation au prochain Comité de Direction 
 

Point sur l’avancement dans la démarche RSO 
 

Intervention de M. Henri BAQUE, Secrétaire Général Adjoint qui fait un point sur l’avancée 
« RSO » (Responsabilité Sociétale des Organisations)  : 
 
Une première journée en présentiel le 16 octobre 2024 pour faire un état des lieux et un auto-diagnostique, mais 
également pour définir les parties prenantes, environnement sociétal etc… 
La prochaine étape à venir sera une proposition de plan d’action de la Société IPAMA, mais aussi des entretiens 
avec certaines parties prenantes concernées. 
 
 
 

 

Courriers : FFF & LFA & LPIFF & DIVERS 
 
LPIFF  
09/09 = Réunion Futnet du 26/09/24 – Gaétan DELPIERRE a assisté en visio 
04/11 = Comité de Direction de la LPIFF, le Président fait un retour 
Il indique qu’une subvention exceptionnelle, sur présentation de dossiers, pourra être allouée aux Districts. Il 
demande que chacun réfléchisse à ce sujet afin dé faire les actions et les dossiers correspondants. 
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DIVERS 
19/09 =FONDACTION DU FOOTBALL = Lancement de la 17ème édition des Trophées Philippe SEGUIN 

 

DIVERS  
 

Demande de location du terrain du club Tremblay AJ : 
*Après étude du dossier, vu les horaires et jours proposés, le District ne peut pas donner suite. 
 

Le Président souhaite qu’un groupe de travail sur la féminisation soit composé  
 
Volontaires pour ce groupe : Estelle BATHENAY, Patricia GUILIANI, Pascale CHOQUET, Sandrine IACOVELLA et 
Henri BAQUE 
Objectif : Faire de la sensibilisation dans les clubs pour inciter les femmes à prendre des 
initiatives ?  Inviter toutes les Dirigeantes au District ? Être force de proposition sur des actions à mener… 
Pour action : 

 Envoyer au groupe de travail les licences féminines toutes catégories par club de notre District et un 
listing des coordonnées des Présidents-es  
 

TOUR DE TABLE 
 

Estelle BATHENAY : 
*Propose qu’un DRIVE « Espace de stockage » soit créer pour les documents du Comité de Direction afin 
d’éviter les copies et les divers envois par mail 

 
Régis ETIENNE : 
*Propose de fournir le document UNIQUE à compléter dans le cadre des obligations d’affichage 
* Dans le cadre des Obligations Sécurité, il assurera à titre gracieux la formation obligatoire du personnel 
du District (Sécurité incendie) et fournira un livret à chacun. 
 
Henri BAQUE : 
*Revient sur la Formation des NOUVEAUX CLUBS et NOUVEAUX DIRIGEANTS-ES très appréciée de tous les 
participants , merci à Bruno FOLTIER pour la FMI et Marie-Thérèse POLICON pour ses explications sur 
l’utilisation Footclub, Marie-Thérèse POLICON 

 

PROCHAIN COMITE DE DIRECTION 
Le 18 décembre 2024 

 
Le Président du District,     Le Secrétaire Général, 

 M. Denis TURCK      M. Bruno FOLTIER 


